

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Badischer Landtag, 1. Kammer - digitalisiert**

**Baden / Ständeversammlung**

**Karlsruhe, 1819 - 1918**

Beilage Nr. 331 (29.12.1831)

**urn:nbn:de:bsz:31-28968**

Beilage Ziffer 331.

Bericht  
der Budgetcommission  
über  
das Budget des Ministeriums des Innern.

Titel XVI. Amtsrevisorate.

Erstattet  
von dem Staatsrath Fröhlich.

Durchlauchtigste,  
Hochgeehrte Herren!

Als bei dem Budget des Ministeriums des Innern der XVI. Titel, betreffend den Aufwand für Bezirksjustiz und Polizei in der andern Kammer zur Berathung kam, wurde von Seite der Regierung die nachträgliche Bewilligung von beiläufig 5—6000 fl. jährlich für die Amtsrevisorate in Anspruch genommen, weil dafür aus einem Versehen nichts in das Budget aufgenommen worden sei.

Die Regierung begründet einen Bedarf von 4000 fl. durch nachfolgende Rubriken.

- 1) Zugkosten.
- 2) Commissionen zu Dienstuntersuchungen.
- 3) Commissionen zur Revision der Diarien, deren Zweck bloß die Controle der Fiscigebühren ist.
- 4) Aushülfe durch bewilligte Scribentengehalte.

- 5) Ausbülfe durch außerordentliche Gehülfen.
- 6) Versetzung des Diensts während einer Vacatur.
- 7) Unterstützung Kranker oder armer Theilungsscribenten.
- 8) Haus- und Bureaumiethzinse.
- 9) Anschaffung von Inventariestücken.
- 10) Renumerationen in einzelnen Fällen.

In dem Commissionsbericht und in den Verhandlungen der andern Kammer wurde hiergegen bemerklich und geltend gemacht, daß die meisten dieser Rubriken in dem Etat über Bezirksjustiz und Polizei bereits hinlänglich dotirt seien, und daß eigentlich nur noch eine Ergänz für die sub 3. 5. und 10. erforderlich zu sein scheine, die auf etwa 1000 fl. jährlich angeschlagen werden können.

Diese Summe von 1000 fl. wurde daher in das Budget des Großherzoglichen Ministeriums des Innern pro 18<sup>31</sup>/<sub>33</sub> nachträglich aufgenommen. Die Regierung scheint hiebei acquiescirt zu haben, und Ihre Commission, ihre Bedenkllichkeiten wegen des allzu kleinlichen Specialisirens wiederholend, trägt ebenfalls auf die Bewilligung dieser Summe an. Durch die Ueberweisung der Ausgaben für die Amtskrevisorate von dem Etat des Ministeriums des Innern auf den des Justizministeriums wird übrigens die Möglichkeit einer genauern Nachweisung für die nächste Budgetperiode gegeben und erleichtert.